

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.212

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5,50  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50  
Por trimestre... 7

DOMINGO 2 DE MARZO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

## D. FAUSTO GARCIA LOVERA

Mañana se cumple el primer aniversario de la pérdida del cariñoso amigo, del discreto escritor, del hombre generalmente estimado por su clara inteligencia y agradable trato, de nuestro inolvidable Director don Fausto García Lovera.

Excelente hijo y amantísimo hermano, rendía eterno culto en su noble corazón á la memoria de los seres queridos que le habian precedido en la tumba. Sus ilustres padres, y últimamente la no lejana muerte de su inolvidable hermano Ignacio, á quien hace poco más de un año rendimos tambien este triste tributo, habian afectado profundamente su espíritu, y no se conformaba á no ver mas en su hogar aquellas sombras queridas, que acompañaron su laboriosa y activa existencia.

El fundador de este periódico, que ya cuenta treinta y cinco años de publicacion, el inolvidable don Fausto García Tena, supo inspirar á todos sus hijos el amor al trabajo, dándoles tambien decorosa carrera, para que mas tarde conquistaran honrosos puestos y justa fama; más logró á la vez estrechar intensamente entre ellos los lazos de filial y fraternal cariño, dando siempre á la familia, al hogar de sus padres preferente, y respetuosa atención, apasionado y noble culto.

Profunda huella dejó, pues, en el sensible corazón de nuestro finado amigo la pérdida de sus padres, de esos seres adorados, siempre irremplazables, y la muy reciente de su citado hermano acabó de llenar su alma de profunda amargura.

¡Cuántas veces el que escribe estas líneas, departiendo con él amistosamente, vió en su rostro las huellas de un eterno pesar, que su vana frivolidad de desterrar con la amena conversacion, siempre sembrada de festivos ó oportunos discretos!

Muchas tambien, anunciaba con fria y melancólica sonrisa su cercano fin, y aún estaba jóven y lleno de vida. ¡Estrafios presentimientos del corazón, que pocas veces se engaña! Rápidísima y breve enfermedad cortó inesperadamente el hilo de su existencia, confirmando sus tristes augurios, y haciendo sentir su pérdida, no sólo á sus cariñosos hermanos, sino á Córdoba entera.

Era Fausto García Lovera hombre de especiales condiciones. Hizo siempre todo el bien que pudo, y no podía tener enemigos. En la holgada posicion que disfrutaba enjugó muchas lágrimas, atendiendo las necesidades del indigente, porque no tenía ni corazón, ni palabra, para negarse á aliviar una desgracia. Modesto en sus aspiraciones y costumbres, pudo alcanzar mas altos pases,

y las cruces que adornaban su pecho y la representacion que tuvo en nuestra Diputacion provincial, fueron siempre cargos y honores ajenos á su carácter, por lo que rehusaba mezclarse en las contiendas políticas, prefiriendo la tranquila vida de familia, y los trabajos de su discreta pluma en la direccion de este periódico ó en galanas y sentidas composiciones poéticas que acreditaron su fácil inspiracion.

Jamás vieron sus amigos variacion alguna en su franco carácter, y lo mismo demostraba su afecto al más favorecido por su origen ó fortuna, que al más modesto ó desgraciado. Los dependientes de su casa encontraron en él constantemente un solícito protector, á quien respetaban como un padre, y ya demostraron su gratitud en sus funerales, no permitiendo que nadie más que ellos llevaran á hombros sus restos hasta el carro mortuario, y vistiendo después por el finado durante algun tiempo severo luto.

Y si recordamos con el pasado la juventud de nuestro malogrado amigo, le veíamos desde entónces constantemente solicitado en nuestros más distinguidos salones, ó en la fiesta más sencilla ó familiar, porque sabia llevar á todas partes la animacion de su oportuno é ingenioso gracejo.

Caractéres tan nobles, almas tan buenas, debieran prolongar más su permanencia en el mundo, y no desaparecer brevemente cual fugitivos meteoros.

Prueba palpable de la pública estimacion que merecía, tuvieron sus hermanos en su fallecimiento y funerales por las innumerables personas que los acompañaron en aquellos tristes momentos, y al celebrarse mañana las solemnes honras, que aquellos cariñosamente le dedican en el primer aniversario de su muerte, serán reproducidas en estas muestras de deferencia y afecto á su memoria en el severo templo donde se elevarán cristianas preces para su alma.

No hemos querido trazar los datos necrológicos del finado, que están grabados en el fiel recuerdo de todos sus amigos, y en razon á la modestia del que en vida menospreciaba estos halagos.

Desde la muerte del fundador de este DIARIO, acaecida en Octubre de 1874, estuvo encargado de la Direccion de este periódico, que es honroso patrimonio de los señores Garcias Loveras, y cuyas columnas, siempre abiertas para el mejoramiento de nuestros intereses locales, no se han significado jamás en las contiendas personales ó políticas, respetando así el pensamiento de su primer inspirador.

En esta Direccion, que era su constante desvelo y su mayor afecto, después del de la familia, sorprendió á Fausto

García Lovera la inesperada muerte que hoy recordamos y sentimos.

Dios haya acogido en su seno al que pasó por el mundo sin odiar ni ser odiado, y consagre mi amistad en estas desaliñadas líneas un sincero recuerdo á su memoria.

E. V.

## A LA MEMORIA DEL SEÑOR DON FAUSTO GARCIA LOVERA

Jamás la noble imprenta el convirtiera en arena infausta, en campos de porfia Be évolo y cortés, fué su hida guía La amistad para todos, su bandera.

En paternales trazas persevera, Su indole propia y su bondad por guía, Bien y progresos de la patria mia, Y la ley santa á cuya luz propepa.

Hoy que acude familia luctuosa Con ofrenda de llanto y siemprevivas Al templo y á la triste sepultura;

Tambien, ó cielo, mi oracion pladosa, Apenado te ruego, que recibas; Pues no se atreve á más péñola oscura.

P.

## EN EL PRIMER ANIVERSARIO de la muerte de mi malogrado amigo DON FAUSTO GARCIA LOVERA.

¡Amigo fiel á la amistad perdido... Deja que llegue á tí mi triste acento, Un eco de dolor que lanza al viento Mi corazón á tu memoria unido!

¡Un año ya! del tiempo recorrido Puede dar la razon mi sentimiento, Como atestigua el huracan violento El árbol á sus impetus esido.

¡Dichoso tú, que en la celeste altura Gozar podrás de bienes eternos, Que Dios concede al alma noble y pura;

De tu sepulcro llego á los umbrales, Y arrodillado en su mansion oscura... ¡Elevo á Dios mis preces funerales!

Julio Valdelomar.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Estandarte*: «No hay uno sólo de los individuos del Gabinete que no esté completamente identificado con el criterio político del ilustre hombre de Estado que lo preside.»

—La Sociedad Vinícola celebró anoche sesion para continuar disutiéndose el tema «Enyesado de los vinos.»

Al efecto se presentaron varias muestras para demostrar de una manera práctica cuales son los enyesados y cuales no.

El señor marqués de Viesca presentó un voluminoso dictámen sobre la vendimia, pisa y prensado de la uva, cuyo

trabajo mereció la aprobacion de los señores socios.

La sesion quedó terminada á las diez y media.

—En el Consejo de ayer no se trató ningun asunto político importante.

Los ministros no se reunieron, como es costumbre, en la secretaria de Estado después del Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. el rey.

En éste, después del discurso del señor Cánovas, se examinaron las reformas que han de plantearse en el Archipiélago filipino para asegurar el desenvolvimiento del desestanco del tabaco.

El ministro de Fomento dió algunas ideas del plan de enseñanza que proyecta, y el Consejo terminó después de firmar S. M. algunos decretos de carácter personal.

—Nótase que estos días, con mayor afan que otras veces, se dedican los izquierdistas á negar terminantemente los rumores que los de la fusion y los republicanos propagan, relativos á disidencias entre los prohombres de la agrupacion; y al hacerlo, consignan que en todos existe perfecta unidad de criterio para apreciar las cuestiones de actualidad.

Dice *La Integridad*: «Los más extraños rumores y las más extravagantes noticias están á la órden del día, debido á que los adversarios del Gobierno entretienen sus ojos de esta manera.»

Bien es verdad que nadie hace caso de aquellas, porque aparte de ser muy conocido el sistema que emplean, está ya tan gastado, que no produce efecto alguno.

Pero ellos no se enmiendan, sino que por el contrario persisten en él, aun á sabiendas de que las más de las veces las armas que quieren esgrimir contra nosotros, se vuelven contra los que las emplean.

—Ayer volvió otra vez á habiarse de la reunion de los ex ministros fusionistas, diciéndose por algunos que seria probable que estos se reunieran dentro de dos ó tres días.

Sin embargo, no todos estaban de acuerdo sobre este punto, notándose la misma diversidad de criterio que indicamos en nuestro último número.

—Se asegura que cada día son más cordiales las relaciones entre los señores Alonso Martínez y Sagasta, los que se muestran firmemente decididos á que la fusion subsista en la misma forma de siempre y con todos los elementos que concurrieron á su creacion.

—Aunque todavía hay algunos fusionistas que hablan de la protesta y de la necesidad de hacerla, distinguiéndose en esta campaña aquellos que apenas tienen noticia del distrito que representan, la verdad es que entre las personas graves se habla ya menos del asunto, y es-

tableciendo para el caso de que aun hubiera quien con gran insistencia quisiera llevar adelante el pensamiento, tales limitaciones, que, no tendria alcance ni importancia alguna ni mucho menos agradaría á los demócratas que con una tenacidad sin igual vienen aconsejando y patrocinando la idea.

Así es que por más que se diga, por los que tanto desean ver marchar por el camino del ridículo á los fusionistas, aun hay muchas dificultades que vencer para conseguir que se lancen por él.»

—Atribúyese al señor ministro de Marina el propósito de reorganizar el ministerio de su cargo. Se dice que restablecerá la subsecretaría.

—Dice *El Imparcial*: «La excitacion que en los fusionistas produce la campaña emprendida contra los ayuntamientos, va á traducirse, tan luego como comience el periodo electoral, en una campaña de propaganda en las provincias, que no ha de carecer de peripecias si los ánimos continúan en el estado en que hoy se hallan.»

El Sr. Sagasta está en esto á la cabeza de los suyos, y cree que á los medios de coaccion que se ponen en juego debe contestarse con un enérgico llamamiento que imprima alientos á los que hayan podido desfallecer ante las medidas extremas del gobierno.

Es muy posible que el jefe de los fusionistas, para predicar con el ejemplo, inicie la campaña con un viaje, que bien puede ser á Zaragoza ó á Logroño, para convocar reuniones electorales.

Esto quedará ó no resuelto en la reunion que celebrarán los ex ministros del partido cuando se publique el decreto de disolucion, aunque hay corrientes inclinadas á que esta reunion sea extensiva á los ex-diputados y ex senadores que entónces serán los que hoy aún son representantes del país.

«Casualmente se reunieron ayer tarde en el despacho del señor presidente del Congreso, algunos ex-ministros fusionistas. Se conversó sobre la política de actualidad, y el señor Sagasta tuvo una vez mas ocasion de cerciorarse de que la idea de la reunion de las mayorías de ambas Cámaras, no encuentra muchos partidarios entre los padres graves del fusionismo. Algunos de ellos, y de procedencia constitucional, combaten con gran energia el pensamiento, á pesar de las declaraciones casi públicas que en favor de la reunion ha hecho el señor Sagasta.»

—Se insiste—segun *El Dia*—en la próxima constitucion de un gabinete electoral, que, como su título indica, no tendria mas mision que la de hacer las elecciones, porque no falta en el actual gobierno quien crea que los señores Cánovas y Romero ayudan demasiado á los

— 260 —  
Leufredo, la Harto-va-qui-en-dura ó Quien me-encontrará-tan-duro, de la Valle de la Miseria, y en fin, la de la Triparia.

Desde el año 1593 que el señor Santiago de Aumont era preboste de la buena ciudad, residia, pues, en el Chatelet, en compania de la señora de Aumont su esposa, y de la señorita Diana su hija.

Los departamentos reservados al preboste de Paris ocupaban el primer piso de la fortaleza, y las ventanas daban por consecuencia al ribazo del rio, frente al puente del Cambio.

En la noche del 13 de Marzo de 1605, en que da principio esta historia, dos de aquellas grandes ventanas solamente estaban iluminadas y el resto del edificio se hallaba sumido en profunda oscuridad.

Aquellas dos ventanas que brillaban en la sombra como los dos ojos de una bestia feroz, pertenecian á un aposento de formas y de proporciones elegantes, que servia de saloncillo á la familia del preboste.

— 261 —  
Uno de aquellos relojes de sobremesa que parecian una caja cuadrada, ancha y gruesa, cuyo cuadrante estaba colocado boca arriba, se veia en una mesa próxima á la ventana de la derecha, y marcaba las diez.

Solo una persona se hallaba entónces en el saloncillo en que acabamos de penetrar: aquella persona era la señorita Diana de Aumont.

Rubia, blanca, sonrosada, fresca como una flor de mayo, pulida y delicada como el tronco de tierno sauce, cuya flexibilidad elegante tenia su cintura, graciosa en sus movimientos, viva y ligera como el pájaro que va á emprender su vuelo; la jóven ofrecia el tipo perfecto de esa belleza, marcada con el sello de la poesia y de la castidad, con que los artistas gustan representar á la madre del Divino Salvador.

Su traje, casi religioso, pues se componia de una sencilla túnica de lana blanca, contribuía á formar esta ilusion. En pie delante de una de las

— 262 —  
Dos lágrimas, dos perlas limpiadas, oscilaban en el borde de sus largas pestañas y se deslizaron por sus mejillas, aterciopeladas como el fruto del melocotonero.

Al abandonar su puesto de observacion, dió algunos pasos en direccion á la mesa y se inclinó para interrogar el cuadrante del reloj.

—¡Las diez!—dijo irguiéndose.—Ahora ya no vendrá... y aun cuando viniera... mi madre va á volver, mi padre no puede tardar, y no podria confirmarme ese gran secreto de que me habla sin cesar... ese secreto que parece oponerse á nuestra dicha, y que debia revelarme esta noche...

Diana se dejó caer en un sillón.

—¡Oh!—dijo con desaliento,—¡ni no me amase me moriría!

En este momento, un ruido sordo resonó en el exterior de la casa, y la jóven se levantó con la rapidéz de un relámpago.

—¡El galope de un caballo!—murmuró, y subito rubor coloreó instan-

— 267 —  
—¿Qué es lo que tenais que decirme?

—En presencia de estos señores, nada.

—Entónces, ¿queréis hablarme á solas?

—Sí, monseñor, á vos solo.

—Dejadme, señores,—dijo el preboste.

—Pero monseñor, la prudencia...—dijo el lugarteniente civil.

—Estoy armado,—interrumpió el señor de Aumont.—Además, aunque tuviera que arriesgar mi existencia, preciso es que este asunto se esclarezca sin más tardanza. ¡Salid, señores! Si necesitara de vosotros, llamaré.

Los lugartenientes civil y criminal se inclinaron y salieron.

—Vamos á ver,—dijo el preboste dirigiéndose á Giraud cuando se vió á solas con el arquero,—yo sé quién sois, conozco vuestra historia y os he visto cuando el pleito del conde de Bernac en el Parlamento; podeis hablar sin temor.



de Carreteras, palo en mano, descargándole algunos golpes. El agrado dió parte del hecho al municipal número 51, y este á su vez lo pasó á su jefe.

**Vista.**—Procedente del juzgado de la Rambla tendrá lugar mañana en la seccion primera el juicio oral contra Antonio Fernandez y Fernandez, por sustraccion, siendo defensor de la parte el señor don Eulogio Montijano, y procurador don Bernardo Cáceres.

**Clasificación.**—Se ha cursado la de aptitud para el ascenso cuando por antigüedad le correspondía, del Teniente Coronel don Antonio Hidalgo del Riego, apreciado amigo nuestro.

**Regreso.**—Lo ha verificado á Sevilla el señor Segovia y Arizone, despues de haber pasado en la preciosa huerta que en nuestra sierra lleva su nombre una corta temporada.

**A su sitio.**—A disposicion del juzgado de la derecha de esta capital fué puesta anteanoche una mujer por el cuerpo de orden público, la cual estaba reclamada por dicho juzgado.

**Orden público.**—Por los individuos de este cuerpo han sido detenidos en la última semana 2 indocumentados, 1 por herir, 3 por embriaguez y 3 por escándalo; fueron auxiliados 2 heridos; recogieron 12 armas, y condenaron á 6 á la cárcel, á disposicion de las autoridades.

**Ampliacion.**—Se ha extendido hasta 26 años la edad para presentarse á exámenes de ingreso los individuos de tropa en las academias especiales.

**Extracto.**—Anteayer publicó el periódico oficial los acuerdos tomados por la Comision provincial el 25 de Mayo último.

**Real orden.**—Se ha dispuesto que cuando algun aspirante á ingreso en cualquier Academia militar, haya sido antes alumno de otra, si presenta certificado oficial de haber allí aprobado algunas de las materias de ingreso, excepcion hecha de las matemáticas, quede dispensado de examinarse nuevamente de ellas.

**Poblacion penal.**—La de esta provincia constaba en Diciembre próximo pasado de 430 varones y 7 hembras.

**Gastos.**—Los de instruccion pública, con cargo al presupuesto de esta provincia, el mes anterior, ascienden á 10688 pesetas y 58 céntimos.

**Guardia municipal.**—Los servicios prestados por este cuerpo en la semana anterior fueron los siguientes: detuvo á 2 individuos por robo, 3 por herir, 9 por embriaguez y 7 por escándalo; auxilió á 6 heridos; contribuyó á la extincion de 2 incendios; recogió 8 armas, y produjo 15 partes por infracciones.

**Revision.**—Había un colega de la conveniencia, aconsejada por la práctica, referente á la reglamentacion de caballos particulares por el departamento de Guerra, sometidos á una revision cada cuatro ó seis años, con lo cual la autoridad militar tendría noticia exacta del número con que pudiera contar en caso de movilizacion. Este servicio de requisa confiado á los regimientos de reserva del arma, auxiliado eficazmente por los municipios, daría, en su entender, el mejor resultado, como acontece en las naciones que aspiran á perfeccionar su organizacion militar.

**Parte.**—El guardia número 20 ha dado parte á sus gefes de que en la calle Ocaña Ravé existen algunas baldosas sobrantes del arreglo de aquel pavimento, causando muchas molestias á los transeúntes en aquellos sitios.

**Puestos de leche.**—Yase encuentran establecidos, como todos los años, los puestos de leche de vacas, cuyo dueño don Rafael Sanchez se esmera siempre solícito por complacer al público, teniendo uno de ellos abierto en la casa de baños del Campo de la Merced, y el otro á la salida de la puerta de Gállegos. En el primero de los lugares citados se espande la leche hasta de noche, y se estrae á la vista del consumidor, que puede elegir la de la vaca que mas le agrade. Lo sano y nutritivo de la mercancía, la baratura de los precios y la agradable perspectiva de las próximas y templadas mañanas de primavera, contribuirán á llevar gran concurrencia á dichos puestos despues del matutino paseo.

Niñas bellas y galanas con los labios de clavel, de almorzar tendreis mas ganas si visitais las mañanas los puestos de Rafael.

**Consejo superior.**—El de Agricultura ha pasado con urgencia á

una de las secciones una proposicion presentada por el señor Maissonnave, en la que se pedía al Consejo que rogase al señor ministro de Fomento convoque una reunion en Madrid de vinicultores y de exportadores de vinos, en la que se estudien y discutan los medios de elaborar los vinos españoles á gusto de los mercados consumidores, y facilitar así la exportacion de ellos para desarrollar la colocacion en caso de faltarnos el mercado francés.

**Pensamiento.**—Los que nos aman y dejan esta vida, son como los visjeros que se despiden para salir despues á recibirnos. Por eso al partir debemos decirles: «hasta luego».

**Seccion minera.**—Se ha declarado franco el terreno de la mina «Leonor», del término de Espiel.

**Cantar.**—De mis cantos la amargura—grande tristeza te dá.—Por eso me callo mucho...—para no adigirte mas.

**Elecciones.**—Se verificarán parciales en Almodóvar, en los dias 23, 24, 25 y 26 del corriente, para nombrar ocho concejales que reemplacen á igual número de dimitentes de aquella corporacion municipal.

**Cantidades.**—Para atenciones de primera onsenanza deben consignarse en el presupuesto de Doña Mencia 6773 pesetas y 75 céntimos; en el de Conquista 2047 y 91; en el de Cañete 2862 y 50, y en el de Blazquez 2676 y 25.

**Posecion.**—La ha tomado ya de la Alcaldía de Almodóvar el señor don Francisco Solano Natera.

**Construccion.**—Va á subastarse la de un cementerio en Piñar (Granada.) Hoy se subastan, como hemos dicho, las obras del de Pozoblanco.

**Concejales.**—Habiéndoles sido admitidas sus dimisiones á once concejales de Baena, se ha dispuesto se verifiquen elecciones parciales en los dias 23, 24, 25 y 26 del corriente, con el fin de nombrar los que hayan de reemplazarles.

**Hurto.**—La guardia civil de Cabra detuvo el jueves pasado á un vecino de la misma, por haber hurtado una azada y un gallo. Quedó á disposicion del juzgado de instruccion de aquel partido.

**Mas.**—Un estanco está vacante en Doña Mencia, y hasta el dia 16 puede ser solicitado.

**Inspectores.**—Los de las fábricas de tabacos están acudiendo á Madrid estos dias. Los fumadores piden á Dios que sea para bien de ellos. Porque lo necesitan.

**Por lo ageno.**—Por pastar en terrenos prohibidos, sin autorizacion, le fueron denunciados á un vecino de Priego el dia 28 del pasado mes 100 cabezas de ganado cabrio, por la guardia civil de Rate.

**No asustarse.**—Con las apariciones de la ballena en el mar cantábrico ha coincidido la llegada de otro de estos cetáceos á un pueblo de la provincia de Palencia. Despues de las pasadas lluvias vieron los vecinos en una laguna un bulto negro, á quien tomaron por una ballena, y le dispararon bastantes tiros. Por fin resultó que la ballena era simplemente una abarda, que el agua de un arroyo había arrastrado á la laguna.

**Vacantes.**—En tal estado se hallan dos plazas de agentes de orden público en Sevilla.

**Proyecto.**—Ha sido aprobado el de construccion de un ferro-carril en Málaga desde la estacion al Muelle nuevo.

**Como mal venido.**—Noches pasadas tres individuos robaron á una muger en la casa huerta de Carmen Mateo, en Estepe, despues de maltratarla, cincuenta duros. Los cacos han sido presos; pero ya en una taberna habían perdido el dinero robado.

**Elecciones.**—Se quejan en Sevilla de la grandísima indiferencia con que se han celebrado las elecciones municipales, que terminaron anteayer.

**Diputacion.**—La de Cádiz se dice vá á ser suspendida la semana próxima.

**Comercio.**—El de frutas ha adquirido un gran desarrollo. La exportacion española de nvas y frutas frescas fué de 91.500 quintales métricos desde 1871 á 1874; llegó á 107.800 durante los cuatro años siguientes, para elevarse á 137.400 durante los años de 1879 á 1882.

**Las bromas.**—Los periódicos de Sevilla, Jerez y Cádiz, se lamentan de la pesadez de algunas bromas tenidas por varias máscaras en el pasado Carnaval. Aquí no tenemos afortunadamente que lamentar graves inconven-

niencias, aunque comprendemos que las máscaras van de baja, fuera de los cultos salones.

**R. I. P.**—Ha fallecido en Cádiz el delegado de Hacienda de aquella provincia señor don Joaquin Ozores Rivas.

**Precocidad.**—Llama la atencion en Madrid un niño de seis años de edad, que en la calle de Alcalá toca el violín con gran correccion y sentimiento. Es hijo de un músico del regimiento de Garellano, que le viene dando una educacion esmerada. El recogerá el fruto.

**Nuevo empleo.**—Uno nuevo se le ha dado á la electricidad en los Estados- Unidos, que consiste en un sistema de buzones, que colocados á la puerta de cada casa, anuncian con un timbre al interesado, piso por piso, cada vez que se deposita en ellos una carta.

**Tiple.**—La señora Mantilla, ya conocida en esta capital, cantará esta Cuaresma en el teatro Principal de Valencia.

**Pues ya...**—Se gestiona desde Palma de Mallorca el indulto de un hombre de mas de ochenta años que ha sido condenado á muerte.

**Delegados.**—Los del gobernador de Cádiz van á visitar once pueblos de aquella provincia.

**Muy bien.**—Nos dicen de Madrid que estos dias el matador de toros Angel Fernandez Valdemoro cobró cierta cantidad en un establecimiento de crédito, y le entregaron de más 45.000 pesetas. Eché de ver la equivocacion al contar en su casa la suma, y acto seguido volvió al establecimiento para hacer la devolucion. Allí se hallaba el cajero, presa de la mayor consternacion. Cuando oyó al torero decir que le iba á restituir esta cantidad, le abrazó en medio de los mayores trasportes de alegría, diciendo: «Usted me salva la vida y asegura el sustento de mi esposa y de mis cuatro hijos.» Digna de aplauso es la conducta de Valdemoro.

CHARADA.  
Segunda y tercia se encuentra dentro de prima segunda, y mi todo en la marina de guerra, constante abunda.

Solucion á la charada anterior.  
CA LA MI NA.

LECTURA INTERESANTE!  
Todo medicamento eficaz y recetado, es victima de la falsificacion, y no podia escapar á esta ley el JARABE DE RÁBANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup> tan reputado en la medicacion de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrupulo de algunas casas ha sido tan poco, que para enganar mejor al público han imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.º que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras; 3.º que no contiene la firma Grimault y C.<sup>a</sup>, que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del JARABE DE RÁBANO IODADO de Grimault y C.<sup>a</sup>, de una preparacion inimitable (Véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas. 1

No hay tos, resfriado, ronquera, bronquitis, ni afeccion alguna al pecho que no ceda inmediatamente ante los asombrosos efectos del Pectoral de Anacahuita. Es el mejor de todos los expectorantes y el más seguro é inofensivo de cuantos calientes se conocen. 71

BANCO DE ESPAÑA.  
Recaudacion de Contribuciones CORDOBA.

Anuncio.  
Terminado el plazo señalado para la cobranza á domicilio en esta capital de las contribuciones ordinarias é impuesto de Sal correspondiente al tercer trimestre del actual ejercicio, y á fin de que los contribuyentes que aún no hayan satisfecho sus cuotas puedan verificarlo en esta oficina sin quebranto de niugun género, se amplía ó proróga el expresado plazo por tres dias más, que vencerán en cinco del corriente, espirado el cual se procederá por la via de apremio contra los que resulten en descubierto. Córdoba 2 de Marzo de 1884.—J. de Mendes.

Boletin religioso.  
—Hoy, San Simplicio, papa y con-

tesor.—Médanos. San Hemeterio y San Celedonio, mártires.

**JUBILIO CIRCOLAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Cruz, por los Sres. Marqueses de las Escaleras y Sres. D. Luis Gutierrez de los Rios y su esposa D.ña Francisca de Paula Enriles, en sufragio de su padre, abuelos, hermanos y parientes. Sermones que se han de predicar hoy. POR LA MAÑANA.

En la Santa Iglesia Catedral, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.

En la Parroquia del Sagrario, el señor Dr. D. Miguel Riera de los Angeles.

En la de San Pedro el señor don Manuel Enriquez y Rivas.

En la de la Agerquia, el señor don Pedro Moreno y Molina.

En la del Salvador, el señor don Juan Cubero y Herencia.

En la de la Magdalena, el señor don Miguel de los Santos Ruiz.

En la de San Miguel, el señor Dr. don Antonio Soriano y Barragan.

En la de San Juan, el señor Dr. don José Jerez y Caballero.

En la de Santa Marina, el señor don Francisco Morales Carrascosa.

En la de San Lorenzo, el señor don Francisco Diaz Chamorro.

En la de San Nicolás de la Villa, el señor don Francisco Oauna.

En la de Santiago, el señor don Mariano Amaya y Castellano.

POR LA TARDE.

En la Parroquia del Sagrario, el señor don Francisco Soulé.

En la del Salvador, el señor don Cándido Portera y Luna.

En la de San Andrés, el señor don Antonio Delgado.

POR LA NOCHE.

En la de San Pedro, el señor don Manuel Rodriguez.

En la de la Magdalena, el señor don Mariano Serrano y Pozo.

En la de Santa Marina, el señor don Juan Antonio Salmoral.

En la de la Agerquia, el señor don Manuel Molina.

En la de San Lorenzo, el señor don Francisco Toledano.

En la de San Juan, el señor don Rafael Garcia y Gimenez.

En la de Santiago, el señor don Ricardo Catalán y Salinas.

En la de San Basilio, el señor don Francisco de Paula Soulé.

En la de la Merced, el señor don Juan Bautista del Pozo.

Primer dia de Mision en la Iglesia del Espíritu Santo, dirigida por dos RR. PP. del Sagrado Corazon de Maria, despues del toque de oraciones.

Primer dia de los ejercicios del mes de San José, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las nueve de la mañana.

Primer dia de quinario solemne que la cofradía de Ntro. Padre Jesús Caído y Ntra. Sra. del Mayor Dolor dedica al Salvador Divino en la iglesia de San Cayetano, dando principio á las cuatro de la tarde: predicará el señor don Francisco Lopez.

Hoy dará principio en el histórico Sentuario de Scala Coeli el so-

lemne quinario al Santísimo Cristo de San Alvaro, que anualmente le dedica su fervorosa Hermandad.

—Hoy, tercer dia de los ejercicios llamados de los Siete Domingos en honor de San José, en la Iglesia de Jesús Crucificado: á las ocho y media será la comunión general, aplicándose el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los congregantes difuntos; y por la tarde á las cuatro se cantará el Santo Rosario, despues se hará el ejercicio que marcan los estatutos, sermón, terminando con los gozos al Santo Patriarca y la reserva del Santísimo Sacramento.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro se celebrará los Viernes y Domingos, al amanecer Misa rezada, con explicacion de las Sagradas Rúbricas.

—La Congregacion del Sagrado Corazon de Jesús, establecida canónicamente en la Iglesia de San Hipólito, celebrará hoy los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones.

Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunión general para los Congregantes. Por la tarde á las cuatro y media se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditación, pláticas, cánticos, y se concluirá con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Hay concedidas por los Sumos Pontífices muchas indulgencias por la asistencia á dichos actos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Bala, en San Miguel.

**Espectáculos.**

TEATRO PRINCIPAL.  
Funciones para hoy.

Por la tarde.—A las tres y media.—Última representacion del sublime drama de gran espectáculo, sacro bíblico-tradicional, en ocho cuadros, titulado: *Los siete dolores de Maria Santísima*.

PRECIOS.—Palcos y plateas, 14 rs. 40 céntimos.—Butaca con entrada, 4 reales.—Anfiteatro con idem 3.—Delanteras de paraíso con idem 2.—Entrada general, 2.—Entrada al paraíso 1 real.

Por la noche.—Última funcion de abono, dedicada al «Centro Filarmónico de Córdoba».

Estreno del drama en tres actos y en verso, *Piensa mal... y acertarás?*—La comedia en un acto, *Mal de ojo*.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos y plateas, 20 rs. 40 céntimos.—Butaca con entrada, 6'40.—Anfiteatro con idem 4.—Delanteras de paraíso con idem 3.—Entrada principal 4 rs.—Idem al paraíso 2 rs.

Café DEL GRAN CAPITAN.  
Gran baile de máscaras para hoy. Dará principio á las 12 de la noche y terminará á las cinco de la mañana. Asistirá una seccion de la banda municipal.

En el intermedio habrá una magnífica lluvia de dulces.

Entrada de caballero con dos de señora, 4 reales. No hay contraseñas.



EL SEÑOR  
**DON FAUSTO GARCIA LOVERA,**  
COMENDADOR DE NÚMERO DE LA REAL Y DISTINGUIDA ORDEN AMERICANA DE ISABEL LA CATÓLICA,  
DE LA INCLITA Y VENERANDA DE SAN JUAN DE JERUSALEN;  
JEFE HONORARIO DE ADMINISTRACION CIVIL,  
EX-DIPUTADO PROVINCIAL, ACADÉMICO NUMERARIO DE LA DE CIENCIAS, BELLAS LETRAS Y NOBLES ARTES DE ESTA CAPITAL, SÓCIO DE LA ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAÍS Y DIRECTOR QUE FUÉ DEL DIARIO DE CORDOBA.

FALLECIÓ EL DIA 3 DE MARZO DE 1883.  
D. E. P.

Sus hermanos y demás parientes suplican á aquellos de sus amigos que contra su voluntad no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á las solemnes honras de cabo de año que en sufragio del alma de dicho señor se han de verificar el Lunes 3 del corriente á las diez y media de la mañana en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, con igual intencion, expresado dia y en dicha Parroquia, recibirán el estipendio de diez reales.

Imprenta del Diario de Córdoba.

